



人口 6,138人(-14)  
 男 2,970人(-4)  
 女 3,168人(-10)  
 世帯数 1,746戸(+1)  
 63年5月1日現在人口  
 ( )は対前月比



## やまざくらなど約500本

4月27日、宮崎県緑化推進委員会東臼杵支部主催の植樹祭が、東郷町の木材加工センター敷地内で行われました。

当日は、郡内町村の役場、森林組合、その他関係団体から約300人が出席し、町の木であるやまざくらを中心に約500本の苗木を植えました。

雨蛙 なきいてにけり とりどりの

木々の若葉の ゆれあへる中に

牧水

63 / 6

# 東郷町観光協会設立

## 自然環境に調和した観光地づくり

東郷町では、観光事業の活性化を図るため、東郷町商工会会会長をはじめとする町内各団体の代表者が発起人となり、観光協会を設立することになりました。

二十一世紀を間近に控えた今日、余暇の増大、生活様式の様化などに伴って観光需要も能動化、個性化、多目的化し、見る観光から行動する観光へと移行しつつあります。

また旅行時間の短縮により広域化し、観光地間の競争が激化しているともいわれています。現代では「心の糧」「心の豊かさ」を農村に求める兆しが見えはじめているため、素朴な施策を進め、地域発展に寄与す

るため、東郷町観光協会を設立することとし、町内各団体の代表者が発起人となり準備が進められているところです。折しも、町の新しい制度事業として「リフレッシュふるさと推進モデル事業」が国の指定を受け、交流を通じて地域づくりを図ろうとしているとき、観光協会の設立は、活性化を図る意味においてまさに時期を得たものであると思われま

## 水田農業確立対策(米の生産調整) についてのご理解とご協力を

水田農業確立対策の実施にあたりましては、農家の皆様方のご理解とご協力により町全体として、いずれの年度も目標どおりの達成ができました。ここに厚くお礼を申し上げます。

昭和六十三年度も、転作面積九六・六ヘクタール、他用途利用米五四・八一ト(三十キロ入、

一八二七袋)を、国(県)より配分されました。この問題が、食糧政策のうえで、どうしてもさけて通れない問題でありまして、過日、集落毎の配分をして、取り組みをお願いしているところでありま

非常にきびしい取り組みであります。非常にきびしい取り組みであります。非非常にきびしい取り組みであります。非非常にきびしい取り組みであります。



協力をお願いいたします。

# 電波法違反防止旬間 6月1日～10日



郵政省では、六月一日から六月十日までの十日間を「電波法違反防止旬間」と定め、「ルールを守って楽しい通信」のスローガンのもと、不法電波の追放を目指して積極的な広報活動及び取り締まりを行います。

電波は、テレビやラジオの放送をはじめ警察、消防の無線など国民の生活、生命、財産を守るため重要な役割を果たしています。しかし、近年、悪質な改造パーソナル無線、ハイパワー市民ラジオ及び不法コードレス電話等による不法電波が使用され、正規の無線通信に混信するなど多くの電波妨害をひきおこしています。

このような不法無線局を開設したり、運用したりすると電波法違反として、一年以下の懲役又は二十万円以下の罰金に処せられます。さらに、昨年十月一日からは前記(改造パーソナル無線、ハイパワー市民ラジオ及び不法コードレス電話等)のような電波法に定められている技術基準に適合しない無線機器を製造、改造又は販売した事業者に対して警告、公表及び業務報告の徴収などの措置が行なわれることとなり、もし、この業務報告をしなかったり、虚偽の報告をした者は、十万円以下の罰金に処せられることになりました。ルールを守り、無線機は免許を受けて使いましょう。

## 人物紹介

今年四月一日から教育委員会社会教育指導員として、青少

教育委員会 社会教育指導員

岩倉 聡



年健全育成・高齢者教育・及び公民館図書を担当されている岩倉聡先生、また、四月一日に坪谷駐在所に赴任された植村満幸 巡査をご紹介します。

教育界に職を奉じて三十八年その間、いろいろな人との出会いがありました。なかでも東郷

坪谷駐在所

植村 満幸



今回の異動で坪谷駐在所に赴任してまいりました植村です。

★よろしくお願ひします★

よろしくお願ひ致します。私は、警察官になって十二年、宮崎北署、管区機動隊、宮崎南署で勤務し、そして、今回駐在所勤務は初めての経験ということとで不安と期待を胸に抱いて赴任してまいりましたが、夜は川のせせらぎが子守り歌となり、朝は小鳥のさえずりで目が覚めるといすばらしい自然環境の中で昼は住民の方々と交わるこ

## ご存知ですか 献体

「献体」とは、よく聞く言葉ではあるが何であろうか。また、どうすることだろうかと思っ

切な学問だと言われています。日本人の寿命は、今や世界一長寿だと言われていますが、これも医学の進歩、発達がなくては実現しなかつたでありましょう。

することを献体と言っているであります。日本では昭和五十八年にこの献体に関する法律が制定されて、その法律のもとに仕事がなされているところですが、宮崎では宮崎医科大学内に「白菊会」という協力が結成され、献体のための諸々の事業が行われています。また、東郷町内にも白菊会に入会されている方もいらっしゃるようであります。



## 6月1日は「商業統計調査」の日

商業統計調査とは、六月一日現在で卸売業・小売業を営む全ての商店を対象とする調査で、商店の販売活動や商品の流通状況などを明らかにすることを目的とした重要なものです。調査の結果は、行政施策の基礎資料や商店の経営指針などに活用されています。

「献体」とは、よく聞く言葉ではあるが何であろうか。また、どうすることだろうかと思っ

切な学問だと言われています。日本人の寿命は、今や世界一長寿だと言われていますが、これも医学の進歩、発達がなくては実現しなかつたでありましょう。

することを献体と言っているであります。日本では昭和五十八年にこの献体に関する法律が制定されて、その法律のもとに仕事がなされているところですが、宮崎では宮崎医科大学内に「白菊会」という協力が結成され、献体のための諸々の事業が行われています。また、東郷町内にも白菊会に入会されている方もいらっしゃるようであります。

今回の異動で坪谷駐在所に赴任してまいりました植村です。

よろしくお願ひ致します。

「献体」とは、よく聞く言葉ではあるが何であろうか。また、どうすることだろうかと思っ

切な学問だと言われています。日本人の寿命は、今や世界一長寿だと言われていますが、これも医学の進歩、発達がなくては実現しなかつたでありましょう。

することを献体と言っているであります。日本では昭和五十八年にこの献体に関する法律が制定されて、その法律のもとに仕事

今回の異動で坪谷駐在所に赴任してまいりました植村です。

よろしくお願ひ致します。

「献体」とは、よく聞く言葉ではあるが何であろうか。また、どうすることだろうかと思っ

切な学問だと言われています。日本人の寿命は、今や世界一長寿だと言われていますが、これも医学の進歩、発達がなくては実現しなかつたでありましょう。

することを献体と言っているであります。日本では昭和五十八年にこの献体に関する法律が制定されて、その法律のもとに仕事



### ▲ふるさとの味

5月3、4、5日に牧水庵で行れたふるさと市場には、町内外から訪れた多くの観光客が、農産品や特産品などふるさとの味を買い求め、賑っていました。この市場は、地元の生産者が昭和60年度から行っているもので、日曜、祭日に午前10時から午後3時まで開かれています。



### ▼味のカーニバル

★MRTミックで★

5月3、4、5日にMRTミックで、県内の特産品を即売する「味のカーニバル」が開催されました。本町からも、牧水酒造の焼酎、伊東農園のかき酢、矢野豆腐店のゆず豆腐など出品し、期間中訪れた多くの方々にはPRしました。



### ▼特別表彰

＝池北八千代さん＝

4月15日綾町で開催された、宮崎県市町村選挙管理委員会連合会総会及び、4月8日延岡市で開催された、同連合会東臼杵支会総会において、前選挙管理委員の池北八千代さんが、特別表彰を受けられました。この表彰は、池北さんが4期16年間委員として活動された功勞に対して行われました。

トピックス



### ◀空き缶を拾いながら…遠足

東郷中学校では、この春「空き缶を拾いながらの遠足」が行われました。学校を出発した全校生徒と教職員は、途中の道路沿いのごみ、空き缶を拾い、燃える物、燃えない物に分けたゴミ袋に入れながら、東郷町グラウンドに到着しました。新入生歓迎のゲームや、演芸で楽しく時を過ごした後、帰る前には、グラウンドのごみや、石ころなど拾う奉仕作業も行いました。生徒たちは、いつもと違ったこの遠足に、さわやかな笑顔を見せていました。



### ▲役場玄関前 観光案内板設置

東郷町では、役場を訪れた人に町内の観光施設を知ってもらおうと、たて4mよこ3.3mの観光案内板を役場玄関前に設置しました。

## 国民健康保険被保険者証の更新

今年から更新の時期が変わりました

現在使用している被保険者証が六月三十日をもって使用できなくなるため、新たに交付されます。現在使用の被保険者証を各組合長が取りまとめを行い、区長宅で更新を実施します。

なお、急々に被保険者証を必要とされる方は、別途証明書を発行しますので、役場にて申請してください。

### 更新実施日程

7月1日		6月30日		6月29日	
下渡川	越谷	坪谷	仲深	羽坂	八重原
13時30分～14時	13時～14時	9時30分～11時	9時30分～11時	13時～15時	9時30分～11時
				鶴野内	寺迫
				小野田	福瀬

また、高校、大学等に在学中の者、及び出稼ぎ等で遠隔地用被保険者証を必要とされる場合は、それぞれ申請していただきます。

## 国民年金保険料

### ★免除制度★

特に高校、大学等に在学中の者は「在学証明書」を必要としません。(ただし、昭和六十三年度新規発行時に提出した方は不要です) ※八月には保険料が確定します。この場合、被保険者の異動が未届きの場合には早急に役場で手続きしてください。

免除制度には、法律で定められている要件に該当すれば免除される「法定免除」と保険料を納めることが経済的に困難なときに役場の審査結果をもとに、宮崎県知事に申請して承認を受けます。

- ① 所得がゼロに近い。
- ② 生活保護法の医療扶助などを受けている。
- ③ 保険料の納入が困難と判断できる。

以上のような条件に当てはまれば、県知事に免除を申請できます。認められると、その年度の保険料が免除されます。保険料を納めるのが困難な方は、申請免除は、所得がゼロに近い。生活保護法の医療扶助などを受けている。保険料の納入が困難と判断できる。

### サラリーマンの奥さん

手続きは済んで

いますか？

昭和六十一年の四月に新しい国民年金制度がスタートし、サラリーマンの奥さんは「第3号被保険者」という資格で国民年金に加入することになっていきます。

第3号被保険者の保険料は、ご主人の加入する厚生年金や、共済年金がまとめて負担しますので、自分では納める必要はありませんが、第3号被保険者である旨を届け出て、認定をうけることが必要です。

また、この届出は、原則として二年以上さかのぼることができません。したがって、昭和六十一年四月から第3号被保険者に該当しているのに、その届出をせず放置している人の場合、今年の7月までに届出が行われないと、保険料を滞納していたものとみなされる期間が発生してしまい、将来の年金額の算定などの上で不利益になります。まだ届出を済ませていない方や、届出に不安のある方は、役場年金係へお問い合わせください。



奥さん届出は済みましたか

### 加入の届出は早目に

二十歳以上六十歳未満の方で、会社などを退職し、第1号被保険者として国民年金に加入しなければならなくなった場合は、早目に届出をしてください。届出が遅れますと、国民年金保険料を一度にまとめて納めなければならなくなりますので、ご注意ください。

# 点描

(80)

## 地区を訪ねて (9) 越表・下渡川

坪谷多武ノ木より国道四四六号線に沿って山あいを行くと鎌柄トンネルです。トンネルを越すと越表区になります。

児洗より右に行けば、田口原、中水流、八ツ山の集落があり、左へ行けばダムに沿って県道があり、中之又、木城に行けます。途中龍馬橋を渡って、十分も車



を走らせると下渡川区に着きます。

この下渡川区は、約二十余軒の人家があり、昔から林産物、特に椎茸の生産高の多い所でした。現在は、宮交バスが朝早く運行しているの、坪谷中学校の生徒はもちろん、村の人たちにも大変便利になっています。

また、昭和五十九年に越表、下渡川線道路が開通して、越表小学校に通う児童たちの交通も便利になりました。なお、下渡川区には、渡川発電所もあります。きれいな流水の下渡川の風景を是非見に来てください。

越表区は、児洗、一松露、田口八ツ山、中水流の四つの組合があり、人家約八十余戸、人口二百五十名、下渡川人口七十五名となっています。公民館活動はこの二つの区が一緒に活動しています。小学校は田口原にあり、中学校分校が廃止されて、小学校だけになりましたが、村の人たちは、小学校運動会を村中総出の運動会とするなど従来より増して活動しています。

また、秋の文化祭は

## 若山牧水

### 牧水の小説

塩月儀市

この小説は、少年小説として執筆された作品である。

### 狐か人か(一)

日本歴史のずっと初めの方によく出て来る日向国、そこが私の郷里である。地図を開いて見ると日向国に耳川という河が流れているだろう。余り大きい川ではないが、それでも高瀬舟(激流を上下する細長い川舟を私の国では高瀬舟と呼んでいる)が三十里近くの間通っている。

の点燈が出来たという尊い歴史があります。

また、中水流には伊佐賀神社があり、比木の神物語で有名な百済王の第二子華智王が祀ってあります。昔から比木の神の神官たちは、市谷川崎から瀬平を越え、更に瀬平より山越えしてこの伊佐賀に着かれたとのことでした。

東郷町文化協会長 都甲鶴男

その河の河口の美々津港から今から二千五百年の昔に神武天皇が小さな船に帆をあげて東征の途に上られたのであった。その耳川のずっと上流の山々の間の村で私は生れた。

それこそ西を向いても東を向いても高い高い山ばかりで、明けても暮れても青い大きな山ばかりを眺めて私は育った。そんな処だから私の村には尋常小学校があるきりで、その尋常科を卒業すると、私は村から十五、六里も離れた或る城下町に出て、高等科と中学校とを修業せねばならなかった。

丁度中学二年級の頃であったと思う。私は春の試験休みで一週間ばかりその町から私の村に帰っていた。そして或日のこと、隣村の叔母のところへ遊びに行

った。

隣村と言っても五本松峠という上り下りで五里余りもある大きな山を越さなくては行けないのだ。幼い時から山には馴れているので、別にそんなに恐いとも思わず、私は一人でその山を越えて叔母の家へ行き、二晩程泊ってまたその路を自分の家へ帰りかけた。

この原稿は、生前にご投稿いただいていたものです。

### 短歌

尾鈴短歌会

若藤延世  
学校へ奉仕の雑巾縫いをりてままごとに似る老をさびしむ

東村吉市  
訪いし家は梢をわたる木枯のすさぶ音のみ人気なかりし

黒木久子  
呆け気味の夫案じいし友の逝き俄かに寒き身辺想う

矢野文雄  
今朝は日の出ひときわ早く神陰の峰のくぼみに日あし移れり

本多茂雄  
砂糖黍芒野に似て一面に広がる丘より海青く澄む

## 健康余話

### 28 食中毒のサイン

東郷病院内科 長嶺伸彦

もうすぐ梅雨の時期になりますが、例年この時期から秋にかけて「食あたり」いわゆる「食中毒」が多くみられるようになります。食中毒は、飲食物の摂取にさいして有害物質が体内に入り中毒症状を示す急激な健康障害です。原因食品としては、魚介類が多く、原因物質としては細菌、自然毒(カキ毒、毒キノコなど)化学物質があります。そのうち細菌によるものもつとも多いようです。今回はこの細菌性食中毒について書いてみます。

大きく分けてこの細菌性食中毒は、感染型と毒素型に分けられます。前者には①腸炎ピブリ

オ②サルモネラ③カンピロバクター④病原大腸菌などがあり、後者には⑤ブドウ球菌⑥ボツリヌス菌などがあります。それぞれの菌による症状には共通した腹部症状(嘔気、嘔吐、腹痛、下痢)も多いのですが各菌それぞれ特有の原因食品、症状もあります。一般的には感染型には発熱があり毒素型には発熱がないことが多いようです。

さらに各細菌のもつ特徴をいくつか簡単に列記してみます。

①は塩分を好み、さしみ、すのもの、すしなどが原因となりやすく夏季に多発します。②はネ

ズミの糞尿やゴキブリなどで汚染されたトリ、ブタ、ウシ等の肉・卵・乳製品が原因となり得ます。③は子供に多く見られ、集団発生の原因ともなり、イヌ・ネコ・小鳥を介しての感染もあり、またトリ肉などが原因の事もあります。④は主症状は赤痢様の症状です。コレラに似た水様下痢のこともあります。⑤は化膿菌である黄色ブドウ球菌の毒素によるもので折詰弁当や乳製品、ハム、ソーセージ、豆腐などが問題となることが多いようです。調理者の手の化膿巣が源のことが多いです。⑥は恐

## 食中毒を起したら

はやく医師の治療を受けましょう



極左暴力集団は、市民を装って皆様の周囲で生活しています。が、よくみると何となく不自然な態度や行動をしています。聞いたりしたら通報をお願いします。

## 派出所だより

あなたの周りに

「ゲリラ」犯人はいませんか

○入居早々、ドアや窓のカギを取り替え、又は補強している。

○ドアの内側にカーテンを取りつけ、中を見られないようにしている。

○夫婦と言っているが、様子が何となく不自然である。

○全く似ていない者が兄弟、姉妹と称して出入りしている。

○近隣者には、ドアを半開きのまま応対している。

○一日中カーテンを閉め、部屋に閉じこもっている。

私の町報執筆は今回が最後となりました。6月1日付で県の人事異動で県立日南病院の内科に転勤となりました。患者さんや職員の方々とも慣れてきた頃でしたので残念です。冠山にも一度登ってみたかったです。一年間どうもありがとうございました。町民の方々の御健康をお祈りいたします。

# お知らせ



## 東郷町職場対抗

### バレーボール大会

参加チーム募集

東郷町バレーボール協会では、第2回東郷町職場対抗バレーボール大会の参加チームを次のとおり募集します。

▽日時 昭和63年6月19日

午前9時 開会式

▽会場 東郷町中央公民館

▽参加資格 東郷町内に在住又は勤務する者。

▽参加料 一チーム一、〇〇〇円

▽申込期限 昭和63年6月6日

▽参加申込及び問い合わせ

町バレーボール協会事務局

東郷町役場内 海野茂実

## 胃ガン検診

胃ガン検診が次の日程で実施されます。

なお、受付時間はいずれも午前7時30分から8時30分です。40歳を過ぎた方は、最低年一回は胃ガン検診を受けましょう。

〔6月〕

28日(火) 越表体育館

29日(水) 農協坪谷支所

30日(木) 仲深集落センター

〔7月〕

1日(金) かなびドライブイン

5日(火) 中央公民館

6日(水) 〃

7日(木) 福瀬公民館

8日(金) 農協寺迫支所

## 身体障害者

### 巡回相談

本年度も次の日程により、身体障害者の巡回相談が実施されます。これは、体に障害があってもまだ身障手帳の交付を受けていない方、身障手帳は交付されているが、障害の程度が変わった方を対象とします。

また、補装具の交付等についても相談に応じてもらえますので、お気軽にお越しください。

くわしくは、東郷町役場住民課福祉係までお問い合わせください。

Tel(69)2111内線23

6月23日

▽場所 門川町中央公民館

▽受付 9時～12時

7月14日

▽場所 西郷村ニューホープセンター

▽受付 9時～12時

## 行政相談・

### 人権相談

国の仕事をはじめ、県や町の仕事に対する苦情や要望、また、人権に関する相談を受け付けます。

▽日時 6月21日 9時～15時

▽場所 東郷町老人福祉館

当日以外は、自宅で受付けていますのでお気軽にご相談ください。

行政相談員 東郷町仲深 山口俊一

人権相談員 東郷町寺迫 黒木利松

羽坂 山本和年

仲深 中谷芳雄

## 消費生活相談

消費生活に関する買物相談(表示の見方等)、苦情相談(商品やサービスの安全性、品質、取引方法、契約を解除したいというような相談等)などについてくらしのアドバイザーが相談に応じています。お気軽にご相談ください。

▽日時 6月21日 9時～15時

▽場所 東郷町老人福祉館

## 赤ちゃん・

### 妊婦相談

6月27日

▽場所 東郷町中央公民館

▽受付 赤ちゃん相談 9時30分～10時

妊婦相談 10時～10時30分

## 今月の納税等

国民健康保険税二期  
町県民税 一期



忌明けとして、つぎのかたから町社会福祉協議会へ社会福祉のための善意がよせられました。厚くお礼申し上げます。

◎田野の鈴木守さんから(フミさん・89歳ご死去)

◎仲深の田口文子さんから(新一さん・60歳ご死去)

◎福瀬の高藤伴己さんから(弘さん・75歳ご死去)

◎迫野内の黒木一希さんから(武平さん・83歳ご死去)

## 戸籍だより

(四月届出分)

### 出生 おめでと

赤ちゃん名	父の名	住所
赤ちゃん名	父の名	住所
春木和也	重行	迫野内
矢野晶子	正史	坪谷
谷口紗千香	晴夫	小野田
海野心矢	傑	寺迫
田中宏和	要吉	福瀬

### 結婚 お幸せに

氏名	住所
(中) 中村輝男	滋賀県 福瀬
(畝) 原修身	小野田
(吉) 田憲三	日向市
(伊) 東君代	八重原
(吉) 田敬二	坪谷
(甲) 斐裕子	坪谷

### 死亡 ご冥福を祈ります

氏名	年齢	住所
山本キン	96歳	寺迫
中田荒太郎	79歳	鶴野内
鈴木フミ	89歳	田野
田口新一	60歳	仲深
石田馬治	79歳	小野田
黒木武平	83歳	迫野内
高藤弘	75歳	福瀬
甲斐節雄	28歳	寺迫